



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN preside presentación de Estudio pre-censal sobre Viviendas y Familias en Condiciones de Pobreza Extrema

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., presidió el 31 de julio de 2023, la presentación del “Estudio pre-censal sobre Viviendas y Familias en Condiciones de Pobreza Extrema” junto a la Directora del Instituto Nacional de Información de Desarrollo (INIDE), Irene Álvarez; el Director del Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (INIFOM), Iván Lacayo; la Co-Directora de INIFOM, Elliette Esquivel; y la Directora del Instituto de la Vivienda Urbana y Rural (INVUR), Gabriela Palacios.

El estudio referido se levantó con la participación del INIDE, el BCN, y las alcaldías, participando 14,496 encuestadores/as, de los cuales 8,670 fueron mujeres y 5,826 fueron hombres; siendo esta una primera aproximación, previa al Censo Nacional de Población y Viviendas que se efectuará en el año 2024.

“Esto lo realizaremos en el ámbito nacional, tanto urbano como rural, y significará un gran esfuerzo de movilización y de comunicación para que nuestra población participe, proveyendo toda la información a los encuestadores del INIDE que recorrerán todo el territorio nacional. Desde ya estamos realizando todas las tareas para culminar con éxito. Primero, dotando de infraestructura tecnológica para el levantamiento de este censo y una de las primeras actividades es el levantamiento de la infraestructura que venimos realizando desde hace años desde el Banco Central”, señaló el Presidente del BCN.

El titular del BCN indicó que con el estudio pre-censal se fueron a contar viviendas y también se hizo un conteo preliminar de población. “Los resultados de esta actividad, que como indicamos es preliminar, no es conclusiva. La conclusión la va a dar del censo propiamente tal, pero que creemos importante compartir con ustedes, especialmente con la medición de un indicador relevante para nuestro país como es el indicador de pobreza, ya que a nivel nacional el objetivo central de las políticas que se implementan es la reducción de la pobreza”, expresó.

Por su parte, la Directora del INIDE efectuó la presentación de los resultados del estudio pre-censal, destacando como primera conclusión que del total de viviendas estimadas por el INIDE de aproximadamente 1,600,000, el levantamiento identificó mayor cantidad de viviendas, lo que estaría indicando que la población de Nicaragua podría ser mayor que la estimada. Asimismo, a nivel nacional se encontró un promedio de 4.3 personas por vivienda.

Por otra parte, en relación a la extrema pobreza, se detectó que el 6.4% de la población vive en viviendas con condiciones de pobreza extrema. El porcentaje de viviendas en esta condición es del 6.9%. Esta medida de pobreza, a partir de las condiciones de vivienda, es menor que la estimada en la última Encuesta de Medición de Nivel de Vida 2016 cuando arrojó un dato de 6.9% de pobreza extrema, medida a partir del consumo.

Respecto al dato de jefes de familia, el informe concluye que, los jefes de familia de las viviendas en condición de pobreza extrema son en su mayoría mujeres, con un 62.3% y solo un 37.7% de las viviendas, los jefes de familia son hombres. *

Managua, 31 de julio 2023

*Fe de erratas: Durante la presentación se dieron las cifras 74.4% y 45.1%, que no eran las correctas.